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N° 92           NOVEMBRE 2023
 

EDITO MAIRIE  
 

C'est avec un grand plaisir que je vous retrouve dans ces pages pour partager les actualités de notre commune 

et les projets qui nous tiennent à cœur. 
L'une de nos priorités est de maintenir une excellente qualité de vie dans notre commune, cela passe par une 

étroite collaboration avec l'Intercommunalité. Nous travaillons actuellement sur plusieurs fronts, notamment le 

service d'assainissement d’eau et la distribution d'eau potable. Nous nous efforçons de garantir des prix justes 

pour ces prestations, tout en maintenant une qualité irréprochable. En ce qui concerne la préservation de notre 

environnement naturel, le programme de restauration des mares est en cours, soutenant la biodiversité locale. 

De plus, nous élaborons un document de référence qui décrira la stratégie de l'organisation pour la gestion des 

eaux pluviales. Nous travaillons également sur un schéma directeur pour les voies cyclables, renforçant notre 

engagement envers la mobilité douce et la protection de l'environnement. 

Avec la modification de la fréquence de collecte des ordures ménagères, un accent particulier est mis sur le 

compostage collectif. Cette initiative vise à impliquer chacune et chacun dans la gestion des déchets. 

L'aménagement de notre bourg progresse à grands pas, avec des entreprises sélectionnées pour mener à bien ces 

travaux. Cela contribuera à rendre notre village encore plus accueillant et fonctionnel. 

La rénovation de notre église, en partenariat avec le cabinet 1090 architectes est sous la supervision de la DRAC, 

avance également. Un diagnostic complet est en préparation, avec des recommandations pour les travaux à venir. 

C'est une étape cruciale pour préserver notre patrimoine. 

Enfin, je suis heureux de vous annoncer que le dépôt de pain est désormais ouvert dans notre commune. Nous 

espérons que les habitants joueront le jeu en allant chercher leur pain localement, de façon à faire perdurer ce 

service. 

  

TEMPETE  DE NOVEMBRE 2023 

 
 Notre commune n'a pas été épargnée par la tempête Ciaran. Beaucoup de dégâts, heureusement matériels, ont 

été constatés. De grosses branches ont obstrué les routes, mais elles ont été rapidement dégagées grâce à 

l'intervention des services de l'ARD et des riverains solidaires. Les problèmes de coupure d'électricité ont posé 

des défis majeurs. Le rétablissement de la ligne de moyenne tension, d’abord partiel, a connu des difficultés 

après les réparations, ce qui a entraîné des coupures répétitives. Toutes les ressources ont été mobilisées pour 

rétablir l'électricité et les communications téléphoniques. Des améliorations sont prévues pour le réseau mobile 

grâce au déploiement d'une infrastructure supplémentaire qui bénéficiera aux quatre opérateurs de 

radiocommunication. Ce nouveau relai de radiotéléphonie, attendu depuis longtemps devrait permettre de 

supprimer les zones blanches. Plusieurs arbres du parc du château ont été déracinés ou endommagés. Nous nous 

sommes engagés à en replanter de nouveaux pour maintenir notre espace vert.     

        

Roger Gucciardi 5/11/2023 

COMPLEMENTAIRE SANTE       

 

Le mercredi 4 octobre, la mairie de Ryes, en collaboration avec AXA, a organisé une réunion d’information 

autour de la création d'une complémentaire santé communale. L'objectif de cette démarche sociale est de vous 

permettre de souscrire à une complémentaire santé individuelle, parfaitement adaptée à vos besoins.  

Dans un contexte où l'inflation continue de peser lourdement sur le pouvoir d'achat, il nous a paru primordial de 

vous proposer l'accès à une couverture santé à des conditions tarifaires préférentielles. 

N'hésitez pas à vous renseigner auprès de la mairie pour obtenir davantage d'informations. 

RYES INFOS 



2 

 

 

MAIRIE DE RYES - ÉTAT CIVIL au 31 octobre 2023 
Naissances 
 

Lëwenn LE CAËR le 16 août 2023 

Annaïg LE PLAY le 28 août 2023 

Aldéric HAFA MASLANKA le 07 septembre 2023 

 

Mariage 
 

Aline LAVARDE et Patrice COUILLARD le 09 

septembre 2023 

 

Décès  

 

Raymonde LE TIEC le 18 juin 2023 
 

Jean-Jacques MARIE le 02 août 2023 
 

Denise LARTICLE le 02 septembre 2023 

Journées Européennes 

du Patrimoine 

RYES…..    UN VRAI 

SUCCES ! 
 

Lors des journées du patrimoine de septembre 2023, un événement historique majeur a marqué notre commune.                                                                                                                                

Organisée avec passion par l'Association de l'Église Saint Martin de Ryes, une conférence exceptionnelle a été 

le point d'orgue de ces journées dédiées à la préservation de notre patrimoine local. Cent cinquante personnes 

ont assisté à cette conférence, témoignant ainsi de l'intérêt pour notre histoire locale et les récits fascinants qui 

la composent. 

Le conférencier qui a animé cette journée mémorable était nul autre que François Neveux, un historien renommé. 

Ses ouvrages captivants et ses recherches minutieuses ont fait de lui une autorité incontestée dans le domaine. 

Son affiliation à l'Université de Caen en tant que professeur, spécialiste de la Normandie médiévale lui a permis 

de plonger encore plus profondément dans les méandres de l'histoire. 

Le thème de la conférence a été choisi avec soin et a suscité un vif intérêt parmi les participants: Hubert de Ryes 

et l’accueil fait au jeune duc Guillaume en 1047, alors que ce dernier fuyait ses barons révoltés.  

François Neveux a souligné avec éloquence l'importance de cet événement pour le destin de l'Angleterre. Il a 

expliqué comment, sans l'accueil d'Hubert de Ryes, le cours de l'histoire aurait pu prendre une tout autre 

direction. Après cet épisode décisif, Guillaume a réussi à vaincre les barons révoltés à Val es Dunes, ouvrant 

ainsi la voie à la conquête de l'Angleterre avec la célèbre bataille d'Hastings. 

L'historien a également mis en lumière la postérité d'Hubert de Ryes, mettant en avant les brillantes carrières de 

ses fils au service du roi en Angleterre et aussi l’existence d’une fille Muriel. Le roi Guillaume a exprimé sa 

gratitude envers cette famille de notre commune d'une manière significative, reconnaissant ainsi l'importance 

de leur rôle dans les événements majeurs de cette époque. 

Nous sommes fiers de voir notre patrimoine préservé et célébré de manière aussi captivante, et nous remercions 

chaleureusement tous celles et ceux qui ont rendu cette journée possible. 

L’association Saint Martin de Ryes  remercie vivement François Neveux qui a permis que cette conférence 

puisse avoir lieu ainsi que tous les participants. 

Une telle journée nous encourage à poursuivre notre action destinée à mettre en valeur notre magnifique église 

Saint Martin.           Cyrille MALINOSKY 

             Président de l’Association                                                             
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Le mot du comite 
Le barbecue a été une réussite avec une super 

ambiance nous vous remercions d’être venu si 

nombreux et aussi les chanteuses Flavie et 

Elodie pour leur superbe prestation. 

L’assemblée générale a eu lieu le 11 octobre 

tous les membres ont été réélus : 

Président : Aumond Pascal 

Vice-président : Caillot Guillaume 

Trésorière : Bouillon Véronique 

Secrétaire : Caillot Marie Hélène 

Membres : Bazeille Nathalie, Guéroult Brigitte, Guilbert Michel, Surblé 

Audrey, Delboulbe Michelle,  Fouques Bruno, Françoise Alain, Bitot Joël, 

Montier Damien, Delboulbe Alain,  Madelaine Erveline,  Madelaine Louis, 

Souquet Annick. 

 

 

 

Pour la salle des fêtes 

nous avons réinvesti dans 

de la vaisselle et la mairie 

a offert des armoires. 

Nous vous donnons 

rendez-vous le 10 

décembre pour I ’arbre de 

noël Inter générations. 

PASCAL

 

 

BROCANTE 
La brocante du dimanche 27 août s’est, comme d’habitude, tenue dans le parc de Ryes. 

L’équipe organisatrice a œuvré sans relâche depuis le samedi matin pour faire le 

succès de cette journée. 

La météo ne s’annonçait pas très favorable et cela s’est confirmé le dimanche midi. 

Cela n’a pas empêché de nombreux exposants d’envahir le parc des Pelouses tôt le 

matin et les visiteurs de musarder 

parmi de multiples étalages tout au long de 

la journée. Les membres du comité 

s’affairaient, certains au barbecue, d’autres 

à la buvette pour vendre les sandwiches, 

les boissons, les crêpes et les gaufres, 

d’autres en cuisine, d’autres à la 

circulation et au stationnement des 

véhicules. 

Un mot aussi sur les personnes qui ont prêté 

main-forte aux organisateurs, qu’elles en 

soient remerciées. 

Le soir, après le rangement et le nettoyage, 

l’heure était au bilan qui, malgré ce temps 

maussade, était positif. 
 

RETENEZ CETTE DATE : 

25 AOUT 2024 BROCANTE DU COMITE DE JUMELAGE DANS LE PARC DE RYES 
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